

FORMACIÓN SOBRE PENSAMIENTO CRISTIANO Y SINDICALISMO

**Juan Carlos Schmid
2023**

AMERICA LATINA, 2023: EL MAPA DEL SINDICALISMO SOCIALCRISTIANO

En 2008 se concretó el proceso de fusión entre la CLAT, Confederación Latinoamericana de Trabajadores y la ORIT, Organización Regional Interamericana de Trabajadores, que se había iniciado en 2005. La fusión (que incluía también a organizaciones independientes) dio nacimiento a la CSA, Confederación Sindical de Trabajadores/as de las Américas, con sede en Sao Paulo.

Este proceso forma parte de un acontecimiento global: la creación de la CSI, Confederación Sindical Internacional, que integraba a la CMT, Confederación Mundial de Trabajadores y la CIOSL, Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres.

Como resultado, alrededor de treinta organizaciones socialcristianas de A.Latina-Caribe, tanto de la CLAT como de la CMT (afiliadas del Caribe de habla inglesa, francesa y holandesa), se integraron a la CSA

Posteriormente, ha habido dos dinámicas:

-por un lado, en razón del criterio estatutario de la CSI, la desafiliación de algunas organizaciones, por el no pago de cuotas durante dos años.

-por otro, un proceso de fragmentación de la CSA, en 206, que incluía a varias organizaciones de origen CLAT

En este contexto, interesa conocer cuáles son las centrales y confederaciones latinoamericanas (se excluye en esta nota a las caribeñas de idioma no español) que están actualmente activas, conformando así un espacio implícito de pensamiento sindical socialcristiano.

DETALLE POR PAIS

ARGENTINA

Se encuentran organizaciones de origen cristiano en las tres Centrales nacionales

En el pasado, algunas tuvieron una instancia de coordinación en una estructura de la CLAT.

BRASIL

Los sindicatos de origen cristiano están actualmente integrados en la UGT, creada en 2007 por la fusión de tres estructuras previas, una de las cuales, la CAT, Central Autónoma de Trabajadores, integraba la CLAT.

CHILE

La CAT, Central Autónoma de Trabajadores es parte de ADS.

La UNT, Union Nacional de Trabajadores, independiente, nació en 2004 con una base importante de dirigentes y Sindicatos cristianos

COLOMBIA

La CGT, Confederación General de Trabajadores es la organización

De mayor tamaño y diversidad de afiliados, y ha sido la promotora de la ADS en 2016

COSTA RICA

La CMTC, Central del Movimiento de Trabajadores Costarricenses, afiliada a la CSA, lo fue antes de la CL

CUBA

ASIC, STC y CONC están afiliadas a la ADS, STC estuvo asociada a la CSI

ECUADOR

La CEDOC, Central Ecuatoriana de Organizaciones Clasistas, independiente, fue una organización clave de

la CLAT. Posteriormente, se integró a la CSA, pero al poco tiempo fue excluída

EL SALVADOR

La CATS, Central Autónoma de Trabajadores Salvadoreños, afiliada a la CSA, estuvo antes integrada a la CLAT

GUATEMALA

La CGTG, Central General de Trabajadores de Guatemala, afiliada a la CSA, estuvo integrada a la CLAT

HONDURAS

La CGT, Confederación General de Trabajadores, afiliada a la CSA, estuvo integrada a la CLAT

MÉXICO

La CNT, Confederación Nacional de Trabajadores, actualmente afiliada a la CSA, estuvo integrada a la CLAT

La COR, Confederación Obrera Revolucionaria, independiente, fue afiliada a la CLAT y a la CSA, Por un breve tiempo

La UNT, Unión Nacional de Trabajadores afilia al FAT, Frente Auténtico de Trabajadores, que estuvo afiliada a la CLAT

Existe una estructura sindical de asesoramiento sindical, el CENPROS, que mantiene

Una referenciación en el sindicalismo socialcristiano

PANAMA

La CGTP, Confederación General de Trabajadores de Panamá está integrada a la ADS. Estuvo afiliada a la CSA

PARAGUAY

La CNT, Central Nacional de Trabajadores ha sido afiliada a la CLAT y ahora lo está a la ADS. Estuvo afiliada a la CSA

La CGT, Confederación General de Traajadores está afiliada a la ADS. Durante un breve tiempo, estuvo afiliada a la CLAT

PERU

La CATP, Central Autónoma de Trabajadores del Perú, afiliada a la CSA, lo estuvo a la CLAT

PUERTO RICO

La CPT, Central Puertorriqueña de Trabajadores estuvo afiliada a la CLAT y ahora a la ADS. Durante un breve tiempo fue miembro de la CSA

REP. DOMINICANA

La CASC, Confederación Autónoma Sindical Clasista, afiliada a la CSA, fue una de las principales centrales de la CLAT

URUGUAY

El PIT-CNT, Plenario Intersindical de Trabajadores-Comando Nacional de Trabajadores tiene un alineamiento interno de tradición CLAT

Se mantiene ASU, Alianza Sindical Uruguaya, estructura de coordinación de sindicatos Socialcristianos afiliados a la CLAT.

VENEZUELA

La CGT, Confederación General de Trabajadores y CODESA, Confederación de Sindicatos Autónomos de Venezuela están integrados en ADS, y lo estuvieron a la CLAT. Durante un breve tiempo estuvieron integradas a la CSA

ASI tiene su origen en un alineamiento socialcristiano de la CTV (MONTRAL)

